
ボランティアとはなにか？

　語源・・・歴史的には騎士団や十字軍などの宗教的意味を

持つ団体にまでさかのぼる事ができる。語源はラテン語の

志願者である。

　特徴・・・ボランティアは、古典的な定義においては自発

性、無償性、利他性に基づく活動とされている。又、有償ボ

ランティアという存在が出現し受け入れられている。

　一方、先駆性、補完性、自己実現性といった新たな概念が

ボランティア活動の特徴として指摘されるようになって

いる。

　チョボラ・・・ちょっとしたボランティアの略。街頭で偶

発的に遭遇した事象（例：困った人）に手をさしのべること。

　■関連項目■

　勤労奉仕　　　　　　　　ＮＰＯ

　市民活動　　　　　　　　地域おこし

　コミュティ　　　　　　　有償ボランティア

　ライオンズクラブ　　　　学校支援ボランティア

　災害ボランティア　　　　国際協力機構（ＪＩＣＡ）

　青年海外協力隊　　　　　国際交流基金

　ボラバイト　　　　　　　社会福祉協議会

　日本赤十字社　　　　　　ボーイスカウト

　ガールスカウト　　　　　キャンプカウンセラー

　ボランティアセンター　　合同ボランティア

　　　　　　　　　　　　　ネットワーク

　セックスボランティア　　ロータリークラブ

①理事、役員の皆様にお詫び致します。

　本日の理事、役員会の開催時間を間違えてご連絡をいた

し貴重な時間を無駄にいたしまして申し訳ございません

でした。

　本日、例会終了後、定例理事、役員会を開催致しますので

ご出席よろしくお願い致します。

②本日のボランティアリレー卓話の中村徹君のお名前を

先週発表せず又週報等に掲載致しませんでしたことお詫

び致しますと共に訂正させて頂きます。

　中村徹君には、大変ご迷惑をお掛け致しました。

③三島市緑化運動推進協議会より平成２０年度緑の募金

運動へのお願いが来ております。昨年協力￥５，０００円

を目途にご協力いただければとの事です。　

 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上。

石井司人君：健康診断のシーズンに入り、昼間の例会に欠
席が多くなりますがよろしく。
澤田稔君：東京の会社のために全国に出張が多く、例会を
欠席がちで申し訳ありません。全国各地の歓楽街に招かれ
ることが多く、少々辟易しています。どうもすみません！！
山上光喜君：今日、長男が中学に入学しました。西原さんの
ところで作ってもらった制服がブカブカでちょっと頼りな
かったですが、何事もなく成長してくれて満足しています。
山本良一君：誕生日の花をありがとうございました。



　ボイスＱに出稿しています当クラブ協賛各社のＣＭ放

送確認書が来ています。３月中に７：４０前後に２０秒Ｃ

Ｍを１０本、１７：５０前後に同じく４本の計１４本を放

送いたしました。

 
■ベネファクター認証状授与

　中村徹君、田中四史生君が、永続的な価値を持つ寛大な

る寄付、すなわちロータリー財団恒久基金への寄付をされ、

財団ベネファクターの一員となりました。

　春季例祭が下記の通り開催されます。ぜひ、お誘いあわ

せの上ご参加ください。

日　　時：平成２０年４月２９日（火）１４：００～

場　　所：米山梅吉記念館ホール

記念式典：１４：００～１４：３０

講　　演：１４：３０～１５：４５

　　　『米山奨学会事業の現状と将来』

講　　師：ロータリー米山奨学会　理事長　板橋敏雄氏

アトラクション：１６：００～１６：３０

　　　　　　　　ピアノ演奏　鈴木美桜氏

懇親会：１６：４５～１７：３０

日　時：平成２０年４月４日（金）　１９時３０分より

場　所：レストラン

出席者：古屋　西原　澤田　兼子　保坂　野中　中村

　　　 大房　山本　山口　山梨　鈴木　渡辺　矢岸
 　　　オブザーバー　　　
欠席者:田中　片野　望月　
記録者:鈴木政則
司会者:西原
会　長:古屋会長挨拶

■審議事項■

１．ＲＩの理事会にてクラブ名変更の承認報告の件

　　西原幹事より説明

　　・各クラブにクラブ名変更をどの様に伝えて行くか

　　・会長・幹事会でせせらぎ三島をピアールする

　　・ガバナー月信に掲載される予定です

 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　・・・承認

２．観桜会に次年度ガバナー補佐、会長、幹事が出席します

 　登録料　３０，０００円をクラブで負担する
 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　・・・承認
３．クラブ名変更について買換え備品の購入についての件

標準ロータリー旗　　 １枚×２９，０００円＝２９，０００円
例会用名札（金・紺２色）６０枚×９００円＝５４，０００円

標準ビジターカード　 ３００枚×４５円＝１３，５００円
フェルトタスキ　　　１００本×２，１００円＝２１０，０００円

バナー（正絹　３色）　２００枚×１，８００円＝３６０．０００円

合計　　　　　　　　　　　　　　　　　　   ６６６．５００円

印鑑・封筒

　　角印　３０＊３０ﾐﾘ　　２８．０００円

　　角印　１８＊１８ﾐﾘ　　１５．０００円

　　丸印　直径　１２ﾐﾘ　　１０．０００円

　　ゴム印　２本　　　　　　２．１００円

　　角２封筒　５００枚　　１９．０００円

　　長３封筒１０００枚　　１７．０００円

　　合計　　　　　　　　　９１．１００円

 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　・・・承認
４．２０周年準備委員会の件

　　保坂氏より説明

　　・２０周年記念式典の趣旨について

　　 テーマ「２０年を礎に、さらなる広がりを育もう」
　　 開催期日について：平成２１年６月７日　（日）
　　 開催場所　　　　：三島プラザホテル　式典会場
　　　　　　　　　 　 アネックス
     懇親会場　      :本館（１７以降）
 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　・・・承認
５．IＭの日程変更についての件
　　中村氏より説明

　　 平成２１年１月２５日　（日）　
　　 東レ研修センター　大講堂
 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　・・・承認
 ６．手続要覧　クラブで購入するか
　　西原幹事より説明

　　・８ドル＊４０冊　３２０ドル　購入する　　　　　

 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　・・・承認
 ７．三島市緑化運動推進協議会
　　会長　小池政巨　

　　・平成２０年度緑の募金運動に５０００円協力する

 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　・・・承認
 ８．会計について
　　中村氏より説明

　　・スマイル金について

　　・特別会計について

　　・繰越金について

　　・中村氏が案を作りクラブフォーラムの中で検討して

　　 行く
 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　・・・承認



　１９９５年阪神大震災の年に私は函南町間宮地区の下

町町内会長に推薦されてしまいました。防災アンケート（１

１２５世帯、回収率７５％）をとり、地震への備えに対し、

「意識が低い」と実感した事で、社会福祉協議会主催の災害

ボランティア養成講座を受講しました。「防災ボランティ

アネットワーク函南」の立ち上げに参加し、本部の立ち上

げ訓練、ＤＩＣ、救命救急処置やトリアージについても講

習を受けてきました。発災時には「防災ボランティアネッ

トワーク函南」が機能する事を願うばかりです。平成１７

年に函南町と函南医師会、歯科医師会との間で、医療救護

計画が策定され、具体的に救護病院や救護所を設置し、そ

こには診療所の医師歯科医医師を配置することまで決ま

りました。安政東海地震(１８５４)からすでに１５０年も
過ぎた今日この頃、マグマも相当溜まっているのではない

でしょうか ?
　開業以来、三島警察署被害者支援連絡協議会委員を引き

受けてきました。具体的には深夜が多いのですが、年に1～
2件ぐらい性被害に遭った方への対応を頼まれてきました。
平成１６年１２月には犯罪被害者等の保護が明記された

「犯罪被害者等基本法」が成立し、その中で、「性被害者に対

する緊急否認等に要する経費の負担軽減」が盛り込まれま

した。性犯罪の被害に遭われた方は、その尊厳を踏みにじ

られ、身体的・精神的にも極めて重い負担を強いられ、その

精神的ショックや羞恥心から、被害申告をためらう事も多

く、被害が潜在化する傾向にあります。これを受けて平成

１８年より初診料、診断書料、検査費用、ピル(緊急避妊の
目的)など補助金で措置されるようになり、診療費の不払
いとなるケースも少なくなりました。

え、翌日の２２日から人海戦術による回収作業を進め、現

在、源兵衛川はほぼもとの水質に戻ることができました。

しかしながら、環境省レッドデータブック・絶滅危惧（特）

Ｂ類の「ホトケドジョウ」をはじめとして、多くの希少な水

生生物が死滅してしまいました。

■山の虫つくり隊「虫の標本箱と昆虫博物館を作ろう！」

　を開催　

　あいにくの雨と風と寒さの中、約２０人が参加して昆虫

標本箱作りと昆虫博物館作り講座を開催しました。

 昆虫標本箱作りでは、「昆虫ギャラリーＮＥＯ」の渡辺隆
司先生の指導のもと昆虫標本箱の作成を行いました。カブ

トムシやクワガタムシの熱湯やアルコールなどを使用し

た標本の作り方の説明を受け、形を整えました。木の切り

株や葉や花などで飾りつけた色とりどりの標本箱が完成

しました。

■三島測候所跡地マンション計画の取り止めに関する

　「覚書」を締結 
　三島測候所跡地に高層マンションが建設されることに

関わり、歴史的・気象学的に重要な気象観測資料の継続性

と良好な住環境への悪影響が危惧されていた問題で、この

たび建設業者である（株）マリモより、いくつかの条件付き

ながら、マンション建設の見直しの意向が打ち出され、新

たな局面を迎えることになりました。

　（株）マリモは、現在までの地元と保存する会の活動を評

価し、三者による何回かの話し合いを経て、今回、地域住民、

ＮＰＯ、企業とのパートナーシップによる信頼関係の構築

を前提とした、新たな三島測候所の存続運動を展開してい

くことになり、3月21日午前11時よりマンション建設予定
地において覚書を締結するとともに、共同記者会見を開催

しました。

　今後は、三島市長や静岡県知事に対して、土地買収の要

望に関する署名や募金活動などを展開していくことにな

りました。

　他に矢岸貞夫君からもお話しがありました。


